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浙江鄉賢賀李達三獲大紫荊
捐贈教育5.3億元仇鴻金長征等出席

汕頭商會邀盧偉聰析港罪案

重慶對外貿經委李謙訪中出重慶對外貿經委李謙訪中出

漳平鄉會理監事就職漳平鄉會理監事就職

香港文匯報訊（記者子京）香港汕頭商會日前假香港中華總商會俱樂部
舉行時事講座，特邀香港警務處處長盧偉聰擔任主講嘉賓，分析香港罪案
情況。該會會長葉振南主持講座。

盧偉聰就有關香港罪案情況為大
家作詳盡講解，令該會會董、會員
及汕頭商會之友更加了解現時香港
罪案情況，以便日後加以防範。在
互動環節中，盧偉聰專業詳盡回答
每位在場人士的提問。
葉振南向盧偉聰簡介了商會情

況。他表示，該會成立於1946年，
是一個歷史悠久的愛國愛港團體。
今屆商會更以「關愛香港添和諧
尊重包容人人 LIKE」為發展理
念。商會同仁對警隊工作給予充分
肯定，並期望日後該會與警方多溝
通、多配合，為香港社會繁榮穩定
共同努力。
出席講座商會首長尚包括副會長

王文漢、吳漢忠、林雪英、陳少洪、陳基凱，榮譽主席葉樹林、許學之，
永遠名譽會長黃書銳，首席永遠榮譽會長唐宏洲，永遠榮譽會長歐陽成潮
以及常董、會董、會員及汕頭商會之友等近百人。

香港文匯報訊（記者 李摯）香港漳平同鄉會第
三屆理監事會就職典禮日前假北角富臨皇宮舉行，
邀請龍岩市委常委、統戰部部長鄧菊芳，漳平市委
常委、統戰部部長陳天彩，香港閩西聯會會長江全
孚，福建青年團團長陳勇，立法會議員鍾樹根、郭
偉強等政商賢達出席支持，同賀新一屆理監事就
任。榮膺會長的徐紅泉深感任重道遠，表示將聯繫
鄉情，揚長避短，帶領鄉賢為家鄉的建設、香港的
繁榮穩定、祖國的強盛貢獻力量。

徐紅泉陳天彩致辭
會長徐紅泉介紹道，該會成立於1986年，在前

兩任會長的悉心耕耘下，會務發展良好，為現今
的會務工作奠定殷實的基礎。他十分感謝家鄉領
導及各兄弟社團的大力支持，為該會的發展起了
積極的推動作用。
他指出，該會在發展鄉賢的同時，也鼓勵會員
充分發揮潛力，擴大了陣營，具備良好的組織架

構，在監事長兼副會長劉文英、理事長陳進洪及
一眾理監事的支持下，籌集了一定資金，並一同
出心出力，為該會日後的發展擬定良好計劃，讓
同鄉會不斷往良性方向發展，希望新一屆理監事
日後繼續團結一致，再創佳績，為社會的繁榮穩
定作出新貢獻。
陳天彩表示，漳平的發展離不開眾鄉親和社會各

界朋友長期的關心支持，希望該會能以此典禮為起

點，積極發展會務，進一步密切鄉賢、團結相親、
互相幫助，加強與香港一眾閩籍社團和在港鄉賢的
聯繫，帶領廣大在港鄉親不斷壯大事業，建設和諧
的在港漳平人之家；同時繼續發揮平台優勢，積極
參與香港社會事務，在促進香港社會繁榮穩定、促
進兩地交流合作上作出更大貢獻。
香港漳平同鄉會以愛國愛港愛鄉為宗旨，團結

廣大鄉賢，搭建發展平台，分享家鄉發展信息。

香港文匯報訊（特約記者 黃曼霞）廈門雙十中學香港校
友會日前舉行迎新晚會，歡迎近20位來港升讀香港各大學的
校友，同時舉行第九屆理事會第九次會議。會長楊秀華，理
事長蔡瑞義，秘書長高京翼與校友歡欣會聚，回首青葱歲
月，駐足母校的情誼，暢談香港校友會會務發展，並為增添
生力軍而齊聲高歌。
楊秀華表示，歡迎母校年青校友參加校友會活動，很高興

見到越來越多的校友來港升學，希望大家加強聯絡，進一步
發展壯大香港校友會隊伍。
理事長蔡瑞義表示，國家主席習近平近日指出，「世界的

未來屬於年輕一代」。青年最富有朝氣，最富有夢想，是未
來的領導者和建設者。校友會非常重視年輕校友在港發展，
支持他們在祖國和香港發展歷程中放飛青春夢想，很高興新
老校友能歡聚一堂，重溫母校「勤、毅、信、誠」校訓和
「追求極善，勇為最先」精神，共同祝願該校香港校友會會
務薪火相傳，發展更上一層樓。他於報告會務時，特別介紹
讚揚眾校友愛國愛港愛鄉，積極參與香港社會事務和校友會
活動。

香港文匯報訊（記者 子京）重慶市對外貿易
經濟委員會副主任李謙一行日前到訪香港中華出
入口商會。中出會長張學修，副會長梁日昌，會
務顧問莊成鑫率眾會董會員接待，賓主並就相關
對口業務進行友好洽談，雙方簽訂了《投資貿易
發展方面合作的諒解備忘錄》，成為戰略合作夥
伴。
重慶市對外貿易經濟委員會一行借此次到訪機
會，向中出介紹重慶貿易新變化、新特點，希望
港商多多將目光投向重慶、發掘無限的潛力和商
機。李謙指出，近年來重慶經濟發展又快又好，
2015年上半年GDP增幅為11%，位居全國前列，
其中進出口貿易佔據了十分重要的角色，近幾年
進出口貿易平均增幅均在40%左右。
張學修表示，很高興看到中出與重慶市對外貿
易經濟委員會間良好的互動，雙方在對話中鎖定
合作契機，鼓勵會員抓住機遇，尤其自渝新歐鐵

路開通以來，重慶的轉口貿易蓬勃發展，利用好
這條中國到歐洲鐵路運輸的主要通道進行貿易往
來是頗為明智的選擇。
張學修並表示，前不久中出還與清遠市商務

局、廣東省粵港澳合作促進會簽訂了《三方合

作框架協議書》，加強與內地經貿合作聯繫，
積極響應特區政府集中精力發展經濟的呼籲，
為會員推動在本港及與內地的投資合作和貿易
往來，尋求互利共贏的機會，搭建良好的溝通
橋樑。

■■重慶市對外貿易經濟委員會副主任李謙一行到訪香港中華出入口商會重慶市對外貿易經濟委員會副主任李謙一行到訪香港中華出入口商會。。
中出會長張學修中出會長張學修，，副會長梁日昌副會長梁日昌，，會務顧問莊成鑫率眾會董會員接待會務顧問莊成鑫率眾會董會員接待。。

■■廈門雙十中學香港校友會迎新晚會喜歡聚廈門雙十中學香港校友會迎新晚會喜歡聚。。

■汕頭商會舉辦香港罪案情況報告，邀香港警務處處長盧偉聰擔任主講嘉賓。

11月10日，國泰航空企業事務董事唐偉邦（右四）一行到訪香
港文匯報，獲本報副社長馮瑛冰（左五）、執行總編輯吳明（右
三）等熱情接待。

國泰航空訪本報

11月10日，深圳市坪山新區管委會副主任劉勝（左三）一行到
訪香港文匯報，獲本報總經理歐陽曉晴(左四)等熱情接待。

深圳坪山新區一行訪本報

香港浙江省同鄉會聯合會（浙聯會）與香港浙江政
協委員聯誼會（浙政會）昨晚設宴慶祝李達三榮

獲大紫荊勳章，以及浙聯會理事余漢坤榮獲榮譽勳章。
中聯辦副主任仇鴻，浙江省委統戰部常務副部長金長征
等嘉賓應邀參加。

誓要振興教育富強國家
今年，李達三分別捐贈香港大學、中文大學、城市大
學及浙江大學各1億元，復旦大學1.1億元，寧波諾丁
漢大學2,000萬元，支持教育、醫學、科技等發展，總
額高達5.3億元。李達三常說，「一個國家要富強，人
才很重要，而人才之培養，教育是根本。教育是千秋萬
代的大業，振教興邦，匹夫有責。」
李達三在接受本報訪問時表示，自己年輕時代經歷日

本帝國主義的侵略，誓要振興教育，使國家富強：
「1943年，我大約23歲，住在上海租界。日本人佔領
了東北三省，展開南京大屠殺，我住在上海租界很不舒
服。於是，我離開上海到重慶，路上遭受很多磨難，又
看到了很多年輕人飽受戰火蹂躪，骨瘦如柴，身體很不
健康，我好心痛。」
他續說：「1945年，日本戰敗投降，日本人總覺得是
因為美國投下原子彈才輸的，不是中國打了勝仗，所以
日本軍國主義至今一直沒有消失。我後來開始做生意，
就一直捐錢支持教育事業，因為有了好教育、高科技，
我們國家才能富強」。

王輝忠賀信高度讚揚
晚宴上，浙江省委統戰部常務副部長金長征宣讀了浙

江省委副書記王輝忠發來的賀信，信中高度讚揚李達三
「勤儉立業、誠信敬業的奮鬥精神，愛國愛港，心繫桑
梓的赤子情懷，寬厚待人，關心社會的長者風範，是廣
大鄉賢立業樹人的楷模」。

詹耀良：對教育不遺餘力貢獻良多
浙聯會會長、浙江省政協常委詹耀良致辭指，多年

來，李達三博士熱心參與社會及慈善服務，尤其對高等
教育及人才培訓方面，不遺餘力，貢獻良多。李達三輝
煌成就的背後，是自強不息、好學不倦的精神，是以家
國為重，無視個人享樂的優良美德。他以實際行動，奉
獻了赤子之情。幾個億的巨額資金，慷慨贊助予香港和
內地的教育、醫學、科技研究，致力提升學術發展，他
榮獲大紫荊勳章，是實至名歸，不但是李博士個人的榮

譽，也是香港人的榮譽。

李德麟：鄉親學習楷模
浙聯會永遠名譽會長、全國政協委員李德麟也指，李
達三博士為國家、為香港的經濟發展、社會進步、教育
事業、社團成長作出了卓越貢獻，是浙江鄉親的學習楷
模和榜樣。
逾百名嘉賓出席同賀，賓主還包括中聯辦教科部副巡
視員紀建軍，浙江省委統戰部聯絡處處長王高瞻，浙江
省駐港富春公司董事總經理翁昌榮，香港上海總會理事
長王緒亮，浙聯會永遠名譽會長車越喬，榮譽會長陳元
鉅、范鴻齡，常務副會長陳仲尼、楊麟振、陸雅儀，副
會長金維明、李本俊、車弘健、詹洪良、葉欣、吳華生
等。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）香港著名企

業家、慈善家李達三今年榮獲特區政府頒授最

高榮譽「大紫荊勳章」，表彰他長期參與社會

及慈善服務。昨晚，年屆94歲的李達三出席

浙聯會和浙政會在中環四季酒店舉辦的慶祝晚

宴。他接受本報訪問時表示，因為自己年輕時

代經歷日本帝國主義的侵略，誓要振興教育，

使國家富強。

■主要出席嘉賓及該會首長於典禮上合照，祝賀新任理監事就職。 李摯攝

■中聯辦副主任仇鴻(左)祝賀李達三。 曾慶威攝 ■■浙聯會與浙政會祝賀李達三榮獲大紫荊勳章浙聯會與浙政會祝賀李達三榮獲大紫荊勳章，，賓主合照賓主合照。。 曾慶威曾慶威攝攝
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